
順位 １ 質問者 ６番 折笠正治（自民党） （一括・一問一答）

１ 　児童養護施設等を退所した子どもたちへの支援と課題について

(1) 全国調査から見る本市の認識と対応について

(2) 支援コーディネーターについて

(3) 本市の社会的養護自立支援事業等について

２ 　教員の働き方改革について

(1) 学校行事について

(2) 勤務時間の管理について

(3) 中学校の部活動について

３ 　県道５１号町田厚木について

(1) 相模原市新道路整備計画における事業の位置付けについて

(2) 南保健福祉センター入口交差点について

(3) 都市計画道路相模原二ツ塚線について

(4) サウザンロード入口交差点について

順位 ２ 質問者 ３８番 森繁之（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　新たなまちづくりについて

(1) 橋本駅周辺のまちづくりについて

一　般　質　問　通　告　一　覧

令和３年６月２１日　
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ア これまでの延長線上にない特色あるまちづくりを

イ リニア新幹線駅は高層ビルではなくオアシスを

(2) 相模総合補給廠一部返還地のまちづくりについて

ア 計画策定に向けた市民及び市外の方の意向把握について

イ 計画策定における委員の専門性について

ウ スタジアム・アリーナの検討状況について

エ スマートシティの検討について

(3) 新たなまちづくりに必要な機能について

ア 大型ホテルの誘致について

イ 業務系企業の誘致について

２ 　真の地域包括ケアを目指して

(1) 地域包括ケアシステムについて

(2) 高齢者支援センターについて

ア 高齢者支援センターの人員配置基準と現状について

イ 多忙化する高齢者支援センターの支援策について

ウ スーパーバイズできる人員や組織体制を

エ 障がいに対する相談支援について

オ 高齢者支援センターの名称について

(3) ８０５０問題について

(4) 認知症施策について

３ 　市職員の職場環境と市民サービスの向上について
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(1) 保健所職員の残業の実態と三六協定について

(2) 職員の勤務管理と災害やセキュリティー対策について

(3) 集中して行う業務とＢＣＰについて

(4) 退職者問題と魅力ある相模原市役所であるために

(5) 職員の働きは市民サービス向上へ

順位 ３ 質問者 １６番 岡本浩三（公明党） （一括・一問一答）

１ 　シビックプライドの向上について

(1) さがみはらファンについて

(2) 情報の発信について

(3) 地域おこし協力隊について

２ 　各種手続きの電子化について

(1) 電子申請について

(2) 窓口の案内について

(3) おくやみコーナーについて

(4) ワンストップ化について

３ 　子どもを守るために

(1) ヤングケアラーについて

(2) いじめ防止について
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ア ＧＩＧＡスクール構想への対応について

イ パンフレットの作成について

(3) 子どもの孤立対策について

順位 ４ 質問者 ７番 大八木聡（自民党） （一括・一問一答）

１ 　「ＳＤＧｓ」と「さがみはら気候非常事態宣言」の視点を踏まえた、本

市のこれからの環境・農林業政策について

(1) ソーラーシェアリングについて

(2) 「いやしの湯」におけるバイオマスボイラーの導入について

(3) 中山間地域対策若手職員ワーキングについて

２ 　少子化対策について

(1) こども・若者未来局、５年目の総括について

(2) 出生率向上や子育て世代転入促進等の具体的な成果について

(3) 現状を踏まえた今後の方向性について

３ 　市民協働促進のためのＤＸ推進について

(1) 審議会・協議会等のオンライン開催とその公開について

(2) 「まちかど講座」のオンライン開催について

４ 　会議録の適正な作成と公開について

(1) 会議録の適正な作成について
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(2) 庁内会議等の会議録公開の考えについて

５ 　シビックプライド向上の観点からのさがみロボット産業特区について

(1) 市内における特区としての実績について

(2) 防災・災害対策等におけるドローンの活用について

６ 　相模原市人材育成基本方針改定を踏まえた職員評価等の在り方について

(1) 職員昇任試験制度の導入について

(2) 双方向評価の導入について

順位 ５ 質問者 １０番 田所健太郎（日本共産党） （一括・一問一答）

１ 　土砂災害特別警戒区域の追加指定について

(1) 本市の対応は

(2) 民有地の崖地防災対策工事助成金制度の創設を

(3) （仮称）新斎場の最終候補地について

(4) （仮称）津久井農場計画について

２ 　「令和元年東日本台風に係る相模原市復旧・復興ビジョン」について

(1) 策定から１年が経過したが、進捗状況は

(2) 「ささえあいセンター」について

(3) 賃貸型応急住宅の入居期限が到来する方への対応について

(4) 既存制度で対応が困難な事例等への対応について
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(5) 被災者の生活再建を支援する「災害ケースマネジメント」を地域防

災計画に組み込むことについて

順位 ６ 質問者 ２４番 桜井はるな（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　医療機関における新型コロナウイルス感染症対策について

(1) 陰圧室を持たない医療機関における患者の受け入れについて

(2) 集団感染の防止について

２ 　新型コロナウイルスワクチン接種の推進に向けて

(1) 医療現場から見たワクチン接種が迅速に進まない要因について

ア 高齢者接種の効率的な推進に向けて

イ 医師が初診の高齢者へ対応する集団接種の非効率性について

ウ 市境地域にある市外のかかりつけ医療機関が、個別接種の医療機

関に指定されなかった場合の対応について

エ 他市で個別接種の協力医療機関を医師会にのみ委託している市が

あり、非医師会員が協力医療機関枠から外されていることによる相

模原市民への影響について

オ 度重なる国の方針変更に伴う、現場である地方自治体の対応につ

いて

３ 　かかりつけ医による優先接種の重要性について
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(1) 医薬品卸売会社等経由で協力医療機関にワクチン供給することにつ

いて

(2) かかりつけ医に直接予約することについて

４ 　市営峰山霊園の墓所抽選の公平性について

(1) 一般墓所の今後の整備計画と抽選方法について

順位 ７ 質問者 ３番 仁科なつ美（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　デジタル改革関連法について

(1) 影響について

２ 　地域の防犯対策について

(1) 民間活力を活かした防犯対策について

(2) 防犯カメラ付き自動販売機の有効性について

３ 　福祉政策について

(1) 児童発達支援について

(2) 福祉タクシーについて

４ 　改正動物愛護管理法について

(1) 適正飼養について
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順位 ８ 質問者 ８番 秋本仁（自民党） （一括・一問一答）

１ 　ポストコロナに向けた市内経済の成長戦略について

(1) 市内企業の海外展開支援について

(2) 本市の創業支援について

ア これまでの創業支援の取組について

イ さがみはら産業創造センターと連携した新たな取組について

２ 　ツアー・オブ・ジャパンについて

(1) ２０２１ツアー・オブ・ジャパンの成果と課題について

ア 競技大会としての観点からの成果と課題について

イ シティプロモーションの観点からの成果と課題について

(2) ツアー・オブ・ジャパンを生かした地域振興について

３ 　生活困窮者自立支援事業について

(1) アウトリーチ型の自立相談支援について

４ 　安心して出産できる環境づくりについて

(1) 産前・産後支援事業について

ア 産婦健康診査事業について

イ 産後ケア事業について

(2) ファミリー・サポート・センター事業について
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順位 ９ 質問者 １３番 松永千賀子（日本共産党） （一問一答）

１ 　新型コロナウイルスワクチン接種について

(1) 未予約の７５歳以上高齢者への対応について

(2) 高齢者施設、医療関係者の接種状況について

(3) ６９歳以上の方の予約状況について

(4) 国からのワクチン供給の状況について

(5) ロードマップについて

(6) 現時点の課題について

２ 　各種負担軽減制度の積極的周知と活用を

(1) 特別障害者手当について

(2) 要介護認定者の障害者控除について

３ 　市内の無料・低額診療事業について

(1) 本市での無料・低額診療事業の状況について

(2) 誰もが必要な医療を受けられるために

順位 １０ 質問者 １５番 石川達（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　小田急相模原駅周辺地区の安全対策について

(1) ロムロムの滝周辺の治安の悪化について
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(2) 生活道路の安全対策について

(3) ホームドアの設置について

(4) わんわんパトロールについて

２ 　相模原市人材育成基本方針について

(1) 基本方針改定に込めた市長の思いについて

(2) 本市職員に求める条件について

３ 　ウィズコロナ、アフターコロナを見据えた本市の取組について

(1) 経済対策について

ア サンキューさがみはら！最大２５％戻ってくるキャンペーンの評

価について

イ 神奈川県総額７０億円還元キャンペーンについて

ウ あらっいいお店♪感謝（サンキュー）を込めて！さがみはら・み

んなのキャッシュバックキャンペーンについて

エ 頑張っている市内事業者への支援について

(2) 観光施策について

(3) コロナ禍における東京２０２０オリンピック・パラリンピック競技

大会に向けた取組について

(4) コロナ禍における小中学校生の思い出作りについて

(5) デジタルサイネージ「わが街ＮＡＶＩ」を使った様々な施策の市民　

への周知について

(6) 市民の情報リテラシーの向上について
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(7) コロナ詐欺について

(8) コロナ差別について

順位 １１ 質問者 ２０番 渡部俊明（自民党） （一括・一問一答）

１ 　学校教育について

(1) 不登校児童・生徒への支援について

(2) 中学校部活動の地域移行について

(3) 体育授業での着替え対応について

(4) 学校開放のコロナ対策について

２ 　福祉施策について

(1) 介護事業者への支援について

(2) 権利擁護支援の地域連携ネットワークの進捗について

３ 　アフターコロナに向けた施策について

(1) 店舗のユニバーサルデザイン推進について

(2) 交通安全対策について

11



順位 １２ 質問者 ２番 榎本揚助（無所属） （一問一答）

１ 　淵野辺公園の新たな価値の創造について

(1) 銀河アリーナに見る公共施設の課題について

順位 １３ 質問者 ３０番 大槻和弘（自民党） （一括・一問一答）

１ 　防災対策について

(1) 出火に対する市民の備えについて

ア 市民の防火意識に対する市の認識と啓発について

イ 市民に期待する消火活動について

ウ 消火器の整備等について

エ 小型消防ポンプの配備と訓練について

オ 防災資機材の備蓄と管理について

(2) 災害対策室の設置目的について

(3) 危機管理監の職制について

２ 　ウィズ・コロナ下の学校教育について

(1) 個別最適な学びと協働的な学びへの転換について

(2) ＳＴＥＡМ教育等の推進について

(3) 遠隔・オンライン教育の推進について
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(4) 多様な児童生徒の学習機会の保障について

(5) ＩＣＴ活用に係る留意点について

(6) 家庭学習のためのＩＣＴ環境の保障について

(7) ＩＣＴ活用のための支援体制の整備について

(8) 教師教育の転換と指導体制の充実について

(9) 多様な知識、経験を有する人材の登用について

(10) 学校運営の裁量拡充について

(11) 新しい学びのための関係者との協働について

順位 １４ 質問者 ３６番 臼井貴彦（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　持続可能なまちづくりについて

(1) 地域地区の見直しについて

(2) 未利用市有地等の活用について

(3) 公共施設の集約化に伴う跡地利用について

(4) ＰＰＰ／ＰＦＩの活用について

２ 　自治体ＤＸの取組みについて

(1) 包括連携も含めた進捗状況について

(2) 公共インフラとしてのスマートフォンについて

３ 　学校現場の課題について
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(1) ＩＣＴ活用の課題について

(2) プール指導の意義について

(3) スクールカウンセラーの配置について

(4) コミュニティ・スクールについて

順位 １５ 質問者 ２９番 西家克己（公明党） （一括・一問一答）

１ 　災害に強いさがみはらをめざして

(1) 避難情報の運用について

(2) 自主避難の促進及び補助について

(3) 災害時のＬＧＢＴなど性的少数者の方への対応について

(4) 児童向け折りたたみ式ヘルメットの採用について

(5) 指定避難所及び指定緊急避難場所等のＷｉ－Ｆｉ環境等の整備につ

いて

２ 　健やかに暮らせるさがみはらであるために

(1) 公民連携による新型コロナ対策の推進について

(2) ワクチン接種の推進と地域経済の活性化の両立について

ア ワクチン接種率向上のための取組について

イ コロナ禍における地域経済の活性化に向けた取組について

(3) コロナ禍においての就労支援について
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３ 　東京２０２０オリンピック・パラリンピックに向けて

(1) オリンピック開催における本市の対策について

４ 　豊かな暮らしの実現に向けて

(1) シティプロモーションの推進について

(2) 道路施設を活用したシティプロモーションについて

順位 １６ 質問者 ４４番 小野沢耕一（自民党） （一括・一問一答）

１ 　相模原市新道路整備計画について

(1) 優先整備箇所選定の視点について

(2) 整備計画の進捗状況について

(3) 津久井広域道路整備の進捗状況について

(4) 計画見直しの基本的な考え方について

２ 　相模原インターチェンジ周辺新拠点まちづくり事業について

(1) 事業計画の変更について

ア 相模原市行財政構造改革プラン策定後の当該推進計画の変更につ

いて

イ 土地所有者や地域住民への説明について

ウ 地域検討組織の取組経過と今後について

エ 事業内容の変更による事業計画の名称について
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(2) 今後の取組について

３ 　（仮称）新斎場整備に係る地域要望について

(1) 地域要望への回答について

(2) 地域要望への対応に係る視点について

４ 　通学路の歩道整備と交差点改良について

(1) 取組経過と今後の整備について

順位 １７ 質問者 ２１番 長谷川くみ子（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　誰もが安心して生きていける地域を支える行政であるために

(1) 生活保護の申請から速やかに支給決定と開始にいたるために

ア 扶養照会などの在り方と支給開始までの生活費貸付等について

イ 国の給付金の支給対象について

(2) 包括的ケア体制づくりについて

ア 他法、他施策等との連携を必要とする課題を持つ人に対する情報

共有の体制・仕組みについて

イ 住まいの確保支援と居住支援協議会の在り方等について

(3) 職員採用、人事の考え方と本市の目指す方向性について

ア 採用の方針と行財政構造改革プランとの関わり等について

イ 職員の育成と研修等について
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２ 　（仮称）相模大野４丁目計画による影響などに対する考え方について

(1) 相模大野中央公園についての影響などに対する市の考え方

順位 １８ 質問者 ３４番 栗原大（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　鳥屋小中一貫校について

(1) 鳥屋小学校校舎の解体及び処分について

(2) 小学校跡地を利用した災害時用臨時ヘリポートの設置について

(3) 小中一貫校のクラス編成、校庭面積、教科担任制について

２ 　新型コロナウイルスワクチンについて

(1) 高齢者のワクチン接種予約について

(2) 各総合事務所、高齢者支援センターへの相談・予約代行ブースの設

置について

(3) コールセンター対応等について

３ 　高齢者福祉施設について

(1) 第８期相模原市高齢者保健福祉計画における特別養護老人ホーム設

置認可について
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順位 １９ 質問者 ２２番 野元好美（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　子どもの権利を保障するために

(1) 児童虐待を予防し、子どもの最善の利益を守るために

ア 「親の責任」から「地域社会で育む」子育てへ

イ 児童虐待相談・通告件数、入所児童の措置件数から見える課題に

ついて

ウ 一時保護の現状と課題、改革に向けた取組について

エ 措置先の確保とフォスタリング機関の設置について

オ 子育て支援センターのソーシャルワーク機能について

カ 子育て支援センターと児童相談所の役割と専門性、連携について

キ ファミリー・サポート・センター事業等の現状と課題について

ク 子どもの意見を尊重することについて

(2) 多様な幼児教育の場を保障するために

２ 　さがみはら気候非常事態宣言の実現に向けて

(1) ロードマップの策定と第２次相模原市地球温暖化対策計画の改定に

ついて

(2) クールチョイスと経済の循環を促す取組を

ア 地球温暖化対策を推進するための条例等の整備について

イ プラットフォームを設置し、多様な主体による取組の推進を

(3) いやしの湯へのバイオマスボイラー導入の実現に向けて
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(4) 森林整備と津久井産材の活用について

(5) 金原地区のまちづくりについて

順位 ２０ 質問者 ４０番 久保田浩孝（公明党） （一括・一問一答）

１ 　防災減災対策について

(1) 土砂災害特別警戒区域の追加指定について

ア 追加指定に伴い土砂災害特別警戒区域が大幅に拡大したことにつ

いて

イ 指定対象外の緩斜面対策について

(2) 避難情報等の発令に関する運用について

ア 避難情報等の発令の見直しについて

イ 災害時の個別伝達手段について

(3) 福祉避難所運営に関するガイドラインの見直しについて

２ 　道路行政について

(1) 道路陥没対策について

ア 路面下空洞調査の実績や課題及び今後の取組について

イ 路面下空洞化による道路陥没の現状等について

(2) 地下埋設物の適正管理について

３ 　行政運営について
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(1) 適正な公文書管理について

ア 公文書監理計画について

イ 公文書監理官について

ウ 職員の専門性の向上への取組について

(2) 未収債権等への対策について

ア 第２次相模原市債権回収対策基本方針について

（ア） 評価と分析について

（イ） 実施期間の延長について

イ 収入未済額の削減に向けた取組について

（ア）　今後の取組について今後の取組について

（イ）　執行停止や債権放棄について執行停止や債権放棄について

(3) 総合計画推進プログラムの策定等について

順位 ２１ 質問者 ３９番 金子豊貴男（市民民主） （一括）

１ 　生物多様性を守る、特定外来生物対策と絶滅危惧種の保全

(1) 生物多様性の現状と身近な生物を保全する取り組み

(2) 相模原市の特定外来生物対策について

ア アライグマについて

イ オオキンケイギクについて
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(3) ヒアリ、カミツキガメ、スズメバチなど危険生物への対応について

(4) 生態系保全と市民団体と連携した環境保全、環境教育の取り組み

２ 　脱炭素社会への移行に向けた再生可能エネルギーの取り組みについて　

(1) エネルギーの地産地消をどう進めるか

ア 再生可能エネルギーの利用促進に向けた市の取り組み

イ 木質バイオマス発電設備の整備

(2) 市民と自治体、民間事業者が発電した再生可能エネルギーの活用に

ついて

ア 市内公共施設での発電の現状、及び今後の計画

イ 再生可能エネルギーの固定価格買取制度終了後の対応

ウ 自治体新電力の設立に向けて　

３ 　横田基地由来の騒音被害、及び相模原市基地対策の課題

(1) 横田基地へ着陸する米軍機の本市上空での飛行と騒音被害、現状と

対策

ア 本市上空でのオスプレイの飛行実態と対策　

イ 本市中央区上空を飛び、横田基地に着陸する米軍機の騒音被害、

部品落下などの事故に対する取り組み

(2) 市内米軍の新型コロナ感染の現状と対策

ア 市内の米軍基地の新型コロナ感染の現状と市の取り組み　

イ 相模総合補給廠に米本国から訓練のために派遣されてきた４６０

名の陸軍部隊の停留に対する対応
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(3) 首都圏での米軍ヘリの無謀な飛行、訓練にどう向き合うか　

ア キャンプ座間、横田基地、横須賀基地などから都心に向かう米軍

ヘリの無謀な訓練、遊覧飛行などに対してどう対応するか

イ 本市のキャンプ座間や、相模総合補給廠で基地の外、市街地上空

で訓練する米軍ヘリコプターの危険な飛行訓練、低空飛行に対して

毅然たる対応を

(4) 日米地位協定の見直しに向けての市の取り組み

順位 ２２ 質問者 ４５番 阿部善博（自民党） （一問一答）

１ 　新型コロナウイルス感染症対策について

(1) 本市の状況と今後の対応について

(2) ワクチン接種について

ア 混乱の要因と今後の対策について

イ 将来への教訓について

(3) 本市経済の現状と支援策について

(4) 「相模原市業務継続計画（新型インフルエンザ等編）」について

(5) 職員の疲弊対策について

２ 　市政運営について

(1) 総合計画について
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ア 市長任期４年にあわせることについて

イ 「総合計画推進プログラム」について

(2) 情報収集・発信の取組について

ア 情報の収集・整理・分析と施策への反映について

イ メディア戦略について

３ 　防災の取組について

(1) 消防団改革について

(2) 「さがみはら防災マップ」について

(3) 地域の実情に合わせた防災支援策について

４ 　道路行政について

(1) 「相模原市新道路整備計画」について

(2) 地域の実情に応じた問題把握と対策について

ア 渋滞対策について

イ 安全対策について

ウ 市道中和田の改良について

(3) 都市計画の見直しについて

＊　用字は原則として固有名詞を除き原文のまま
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